Fecha
 Sección
 Página

 07.02.2010
 Primera
 14



Niño provoca otro récord para el DF

costumbrados a escuchar que la Ciudad de México ha sido testigo del rompimiento de varios récords mundiales, conocidos como Guinness, pues una vez más esta ciudad ha atestiguado un acontecimiento que puede también ser considerado para el establecimiento de un nuevo record en la gran metrópoli. Hoy vamos a hablar de un record provocado por un niño, sí, el fenómeno meteorológico que lleva ese nombre y que hace unos días sorprendió a todos los habitantes del Distrito Federal con una devastadora y pertinaz lluvia que por horas colapsó la parte oriente de esta gran urbe.

Antes nos enteramos de la realización de espectáculos o actividades que coloquialmente conocemos como de relumbrón, y que rompieron un record Guinness, como fueron los casos de una megarosca del Día de Reyes, el árbol de Navidad más grande del mundo en Paseo de la Reforma, el megabeso en el Zócalo y de la mayor congregación de personas bailando el tema "Thriller" de Michael Jackson, acciones todas que sus promotores y organizadores, las autoridades del Gobierno del Distrito Federal (GDF), presentaron como un orgullo para el mundo. En fin, con tanta superficialidad exhibida, todavía no acabo de entender en qué debemos sentirnos orgullosos.

Pero regresando al tema que hoy nos ocupa y preocupa, decimos que vamos a hablar de un récord más para la ciudad porque, según explicaciones de las autoridades, la lluvia que cayó y afectó varias partes del país tuvo su origen en una masa húmeda sobre el Pacífico, aunada a la presencia del fenómeno de "El Niño", lo que provocó un ligero incremento en la temperatura media del Océano Pacífico Ecuatorial, y que en esta temporada invernal arrastra, mediante una corriente de chorro, esta masa húmeda sobre el territorio nacional. En otras palabras, "El Niño" sorprendió a todos y, en el caso del DF, en pocos minutos hizo que reventara su sistema hidráulico y paralizara las plantas de bombeo que existen para estos casos.

A manera de justificación, las autoridades capitalinas, léase Ramón Aguirre, director del Sistema de Aguas de la Ciudad de México, hablan de precipitaciones pluviales nunca antes vistas, o sea un record histórico, ya que las mismas no se esperaban por estar en temporada de estiaje. Obviamente, los miles de afectados están molestos con tan pobre argumentación, ya que hoy en día la avanzada tecnología permite pronosticar este tipo de fenómenos y prevenir riesgos. Entonces, ¿qué pasó, dónde estuvo la falla?

Respuestas y justificaciones encontraremos muchas, pero creo que la explicación más exacta la podemos

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 2 \$ 10706.53 Tam: 331 cm2 LQUIROGA

Fecha	Sección	Página
07.02.2010	Primera	14

encontrar en elementos de carácter político. Por un lado, un Gobierno capitalino que se niega a reconocer la investidura presidencial en la figura de Felipe Galderón Hinojosa, lo que habla de descoordinación, y por otro, la distracción de los funcionarios del Gobierno de la ciudad en su afán de impulsar al señor Marcelo Ebrard como posible candidato con miras a la carrera presidencial del año 2012.

Y cuando hablamos de descuido, nos referimos a la falta de mantenimiento y oportuna operación del sistema de aguas, porque en esta inundación se habla de la tardía apertura de compuertas y la nula operación de las plantas de bombeo. Y no sólo eso, en esta inundación de varias colonias, los habitantes de la capital

del país dicen que eso se pudo haber evitado si existiera una constante comunicación y coordinación de estos trabajos con las autoridades federales, eso en lugar de estar pensando en situaciones de tipo político.

Para concluir, acepto la teoría de que la inundación la provocó un niño, el fenómeno meteorológico, pero también hay que decir que esto se pudo haber evitado o atenuado sus efectos si entre las autoridades, en sus tres niveles de gobierno, existiera corresponsabilidad y coordinación interinstitucional en el oficio de gobernar. Repito, inundaciones como la de hace unos días en el DF no se deben repetir, al menos no en esas proporciones.

jorgelgalicia@yahoo.com.mx